



かかわり

5月は、4小中学校合同学習に始まり、6年生の修学旅行、5・6年生参加の京北地域小学校陸上運動交歓記録会と他校との合同行事・学習がありました。

合同学習は、1・2年生が消防車、救急車の写生、3・4年生は敬老、人権ポスター作成、5・6年生は風景画に取り組みました。特に1年生は初めての合同学習なので、自己紹介から始めました。普段の教室で過ごすよりも大勢の友だちの中で、緊張しながらもしっかり話すことができました。

修学旅行では、お世話になる方へのあいさつなど、それぞれの役割をしっかり果たし、楽しみながら絆をより深める活動となりました。

京北陸上交歓記録会は、花背小中学校、宕陰小中学校の5・6年生も参加し、お互い競い合いながら自分の記録に挑戦しました。その中で、一人ひとりが成長を感じたり、次のめあてを考えたりする機会にもなったと思います。

どの取組においても他校の児童、生徒と仲良く交流し、充実したものとなりました。また、その中には、子ども同士だけでなく、様々な人たちとのかかわりもあります。バスの運転手さん、バスガイドさん、奈良でのボランティアガイドさん、右京消防署京北出張所の方、他校の教職員など。

本校では、子どもたちが「人や自然にかかわる時や場」を大事にしています。その体験が「社会を生き抜く力」を育てると思うからです。

今月は、5年生が3泊4日の長期宿泊体験学習（19日～22日）を行います。京北の自然・文化・伝統に触れ、京北の良さを発見し、郷土を愛する気持ちを育てること、仲間意識や責任感を育てることをめあてとします。そして、ここでも体験や活動を通して、たくさんの地域の方々とのかかわりがあります。しかし、ただ「かかわり」を設定すればよいということではなく、共に活動する中で、自分たちで考え工夫し、やり遂げた喜びを体感することを大事にしていきます。それが「心の安定感」、「共にいる安心感」、「人への信頼感」、「感受性の豊かさ」を育てることにつながると考えています。

また、家族と離れての4日間。子どもたちはどのような思いで過ごすでしょう。全てが計画通りいくとは限りません。うまくいかないことや困ることが出てくるかもしれません。そこでどのように解決するのか考えることも大事な学習です。心の成長につながる活動になることを期待しています。長丁場になりますが、当日までの子たちの体調管理、荷物等のご準備をよろしくお願ひいたします。

さて、9日（土）に休日参観を実施いたします。参観授業と祖父母交流会を予定しております。保護者の皆様の多数のご来校をお待ちしております。また、参観終了後にPTA本部役員の方々にお世話になり、校区に設置されております「安全坊や」の制作・補修を行っていただきます。それに際しまして、地区委員の皆様をはじめ保護者の方々におかれましては、その確認・回収等でお世話になりました。地域ぐるみで子どもたちの安心安全の取組を推進していくことに感謝いたします。紙面にて失礼いたしますがお礼申し上げます。

校長 三宅 泰

思い出に残る 6年生修学旅行！！



5月10. 11日
奈良・神戸・大阪方面

京北の三小学校の6年生が合同で修学旅行に行きました。三校の子どもたちで混合グループを作り、2日間一緒に活動しました。大阪城、奈良の大仏、須磨海浜水族園などを見学しました。

これまで合同学習や合同行事で共に学んだり、過ごしたりしてきた仲間と、より絆が深まり、よい思い出がたくさんできました。

5, 6年生 京北陸上交歓記録会

5月24日（木）京北第一小学校にて



京北の3小学校と宕陰小中学校、花背小中学校の児童が集い、晴天のもとで行うことができました。全員が出場する100m、50mハードル、エントリー種目の後、ラストは学年代表によるリレーをしました。子どもたちは、練習の成果を發揮し、力いっぱい取り組むことができました。また、友だちへ熱のこもった応援をするなど、陸上競技を通して子どもたちの交流を深めることができました。地域の皆様、保護者の皆様、応援をありがとうございました。

休日参観(祖父母・保護者参観)

○6月9日（土）

1・2校時 参観（各教室にて）

3・4校時 祖父母・保護者の方との交流会

（体育館にて。みんなができるゲームをします。）

詳しい内容につきましては、後日配布するプリントをご覧ください。たくさんのご参加を、お待ちしております。

主な行事予定

6月 5日（火）3～6年生プール清掃（予備日6日）

9日（土）休日参観（祖父母・保護者参観）

午前 8：50～ 授業参観、

10：45～ 祖父母・保護者の方との交流会

午後 1：25～ 体力テスト、

3：10～ 引き渡し訓練

11日（月）代休日

15日（金）プール開き

19日（火）～22日（金）5年生長期宿泊体験学習
(京北地域にて)

26日（火）合同学習

（終日、1・2年生…二小、4～6年生…一小）

3年生社会見学（錦市場・京都駅・京都タワー）

28日（木）13時30分下校（午後より教職員研修のため）

29日（金）4・6年生科学センター学習

4年生みさきの家宿泊学習保護者説明会

（17：00）

合同学習での学び合い

小中一貫校を念頭に、京北の児童・生徒が一堂に会し、学び合いを通してお互いを知り、交流を進めていくことを目的にした合同学習を行っています。5月1日に1回目の合同学習を行いましたが、年間を通して行っています。小学校と小学校、あるいは小学校と中学校というように形態は様々ですが、充実した学習になるように取り組みを進めています。普段の少人数を活かした教育とともに、多くの子どもたちと学び合うことで、切磋琢磨し、お互いを高め合ってほしいと願っています。



○開会式

京北第一・第二・第三小学校、周山中学校の児童・生徒が揃いました。



○1・2年生 消防車、救急車の写生 感想

1年生

消防車の絵を描いたのが楽しかった。

2年生

救急車の絵を描いて、みんな上手に描けていたし、わたしも上手に描けてよかったです。

○3年生 敬老ポスター作成 感想

ましたのは、にじみです。スプレーで画用紙をぬらして、それから絵の具でちょこんとぬらしてみたら広がっておもしろかったです。それをどんどんしていってきれいなのができたのでよかったです。次にクレパスで花火を描きました。その上に白い絵の具でぬりました。クレパスは絵の具をはじくからきれいにうつりました。次にスクラッチをしました。葉っぱを下に敷いて紙に力を抜いて塗ったら葉っぱが写りました。とてもきれいでした。最後にマーブリングをしました。魔法みたいな絵の具で水に小さな紙を浮かばせて、そこに向かって絵の具でうちました。そして、そこに紙をつけて10秒ぐらいしてあげてみたらきれいに写っていたのでよかったです。とても楽しかったです。



○4年生 人権ポスター作成 感想

一小、二小、三小の友だちと合同学習をしました。みんなで人権のことについて勉強しました。鼻や目、口を描いて人権ポスターを作っていました。人権は大事で、自由でという意味があるとわかりました。中間休みでは、一小の友だちと遊びました。シーソーで遊びました。楽しかったのでまた合同学習をしたいと思いました。



○5年生 長期宿泊体験学習に向けて 感想

今日、久しぶりに一小や二小のみんなに会えてうれしかったです。そして、何よりも長期宿泊学習の班が発表されてうれしかったです。4年生の時よりも長い時間みんなと一緒にいれるので楽しみですが、不安だなあと思いました。でも、自分の役割や班の目標が決まったので、そのことに向かって一生懸命がんばって、もっと友だちとの仲が良くなるようにしようと思いました。



○6年生 修学旅行に向けて 感想

今年初めての合同学習で修学旅行の班の人と顔合わせをし、皆で話し合ったり、自己紹介をしたりして班の人と仲良くなれたと思います。この仲良くなった班で修学旅行を楽しみたいです。

地区懇談会

7月6日（金）にPTA地区別懇談会と6年生の自転車キャンプの説明会を行います。お忙しいことは存じますが、ご予定の程よろしくお願いします。

●7月6日（金）

6年生自転車キャンプ説明会 午後5時より
PTA地区別懇談会 午後6時より

【大病院受診時の定額負担について】

国は病院と診療所との機能分担の推進を図る観点から、特定機能病院（京大病院・府立病院）、及びベッド数が500床以上の地域医療支援病院（第一赤・第二赤・市立病院・医療センター・桂病院）については、他の医療機関から紹介状なしで受診した患者に対して、治療費の一部負担金に加えて「選定療養費」として初診時に5,000円以上の金額を徴収することを義務付けています。（一部除外規定あり）また、200床以上の病院についても同様に「選定療養費」として病院が定めた額を徴収することを認めています。学校における傷病等で受診する場合も同様であり、スポーツ振興センターの給付対象にもなりませんので、お知りおきください。よろしくお願い申し上げます。